

## Déclaration de Maurice

La scène internationale a connu, ces dernières années, de profonds bouleversements qui ont conduit à la fin de la confrontation Est-Ouest.

Cette situation est porteuse d'espoir, à raison des attentes qu'elle suscite pour l'instauration d'un nouvel ordre mondial. Elle a facilité, au Cambodge notamment, la résolution de graves conflits régionaux; elle a permis de faire avancer le démantèlement de l'apartheid en Afrique du Sud; elle a rendu possible la reconnaissance mutuelle et historique d'Israël et de l'OLP.

Malgré les avancées de la démocratie dans le monde, cette situation inspire cependant de profondes inquiétudes et continue à faire peser de graves menaces tant sur la sécurité internationale que sur la sécurité interne des États, en raison de la renaissance des nationalismes exacerbés, des extrémismes politiques et religieux, facteurs d'affrontements armés, d'une part, des risques accrus de prolifération nucléaire, d'autre part.

Au plan économique, malgré l'existence de quelques zones de croissance, le monde est en proie à une crise générale aux conséquences sociales douloureuses pour les populations, l'augmentation inquiétante du chômage, l'aggravation des inégalités et l'extension de la pauvreté.

Au Sud, en Afrique en particulier, la crise est encore plus dramatique, en raison d'une part de la chute continue des prix des produits de base et d'autre part de la nécessité de concilier de sévères plans d'ajustement structurel avec l'indispensable prise en compte des besoins de la population.

Nous, chefs d'États, de gouvernement et de délégation des pays ayant le français en partage,

### RÉUNIS

à Maurice afin d'affirmer à nouveau notre solidarité et d'approfondir notre engagement de contribuer à façonner ensemble un avenir meilleur pour nos citoyens et pour la communauté internationale,

### CONSTATANT

que dans le nouveau contexte international, le multilatéralisme se révèle un outil irremplaçable pour tenter de résoudre les problèmes qui se posent à la communauté internationale,

### RENDONS

hommage au rôle historique joué par les Nations unies, à l'action menée par ses forces pour le maintien de la paix et réitérons notre soutien entier au secrétaire général des Nations unies pour la mise en oeuvre de son Agenda pour la paix et de son Calendrier pour le développement,